
Homélie du 27ème dimanche ordinaire 8 octobre 2023

« Mon ami avait une belle vigne sur un coteau fertile. Il en retourna la terre pour y mettre un plant
de qualité.  Au milieu il  bâtit  une tour et  creusa un pressoir. »  Voilà qui promet les plus belles
récoltes possibles.Tout est fait pour que cette vigne donne d'abord un raisin savoureux et un vin des
meilleurs. Isaïe prophétise et prend cette comparaison de la vigne, exemple facile à comprendre
parce qu'il fait partie de la vie des gens à qui il s'adresse. Cette vigne c'est la maison d'Israël, c'est le
Peuple de Dieu que Jésus va venir sauver de son péché. Cette vigne si prometteuse demande du
travail, de l'amour, de la bienveillance. Tant de maladies, d'insectes peuvent la détruire. Le soleil
brûlant comme le pluies diluviennes peuvent tout faire périr et ce qui était une belle promesse n'est
alors que déception. Tous les vignerons de la terre le savent bien. Elle demande un soin de chaque
jour et un travail éreintant.

« Cette vigne, c'est la maison d'Israël. Le plant qu'il chérissait ce sont les hommes de Juda . Il en
attendait le droit, et voici le crime ; il en attendait la justice, et voici les cris » Dieu était en droit
d'attendre le fruit le plus excellent, le cru le plus renommé, mais l'homme a perverti cette création si
belle, si généreuse. Il a voulu en avoir tout le profit et le garder pour lui. Or la création ne nous
appartient pas et nous voyons bien qu'en la malmenant comme nous savons le faire, elle se rebiffe.
Nous payons cher nos égarements. Déjà le Prophète Isaïe mettait en garde l'humanité, le Peuple de
Dieu pour qu'il ne s'égare pas.

La parabole de l'Evangile nous retrace la vie de la Vigne du Seigneur. La vigne du Seigneur est
belle puisqu'elle renferme tout ce que le Seigneur a donné à son humanité. Et dans son amour infini,
Il nous la donne en partage. Il nous la donne pour que nous en prenions grand soin. A nous de faire
vivre cette vigne pour que son fruit soit savoureux pour tous les hommes. Dieu c'est cet homme qui
part en voyage et confie sa vigne à des vignerons que nous sommes. Il n'est pas là à épier tous nos
gestes. Il nous fait confiance. Il nous a donné une intelligence et un cœur pour que nous puissions
vraiment faire vivre ces excellents plants qu'il a mis en terre. Mais voilà qu'au lieu de faire fructifier
la vigne en son nom, les vignerons veulent se l'accaprer pour eux tous seuls et en retirer tous les
profits. Nous le savons bien, nous qui entendons notre Pape François, nous rappeler que cette terre
appartient à tous et que nous n'avons pas le droit de l'accaparer pour quelques-uns ; Son discours par
rapport aux migrants va dans ce sens-là. Ces hommes et ces femmes ont les mêmes droits humains
que nous tous. L'Eglise est sans doute une des institutions les plus indiquées pour rappeler aux
hommes l'égalité des droits humains. 

L'Eglise c'est cette vigne merveilleuse qui a tout pour être belle. Elle a été plantée par Jésus-Christ
qui en est le Maître. Elle est témoin de la Bonne Nouvelle : Dieu, en Jésus-Christ, a sauvé tous les
hommes de la terre. Il sont été créés à l'image de Dieu et ils sont sauvés par Jésus-Christ. Jésus-
Christ a laissé à son Eglise ses sacrements comme signes de son amour ; Il reste parmi nous par son
Eucharistie. Il nous donne son Esprit-Saint. Si nous nous égarons, il nous donne son prdon.  Baptisé
nous vivons dans la mouvance de son Esprit. Mariés ou célibataires, nous reevons la bénédiction du
Seigneur.  Nous avons en notre sein des témoins de l'amour du Seigneur,  des témoins qui nous
ouvrent à aimer, à respecter nos frères, à partager ce que nous avons et ce que nous sommes. Nos
Saints Patrons veillent sur nous et nos anges chantent les merveilles de Dieu.

Frères et sœurs, faisons tout pour que cette Eglise que nous aimons soit belle. Qu'elle aide le monde
dans sa croissance, dans la recherche de la vérité, dans un partage réel des biens et de tout ce que le
Seigneur nous a laissé pour vivre.et grandir. Nous avons un trésor, mais il n'est pas pour nous tout
seuls. Il est à partager, à donner à ceux et celles qui reçoivent le moins d'amour, à ceux et celles qui
cherchent sans trouver leur voie. Nous qui avons la chance de partager le pain et le vin de la vie
soyons  des  messagers  d'espérance ;  Travaillons  cette  terre  pour  qu'elle  soit  accueillante  à  tous.
« Peuple de Dieu, marche joyeux, car le Seigneur est avec toi ! »


